

Documentaire choc sur la gestion des matières résiduelles au Québec

JULIE GODIN
julie.godin@eap.on.ca



SAINT-JÉRÔME | Un documentaire sur la gestion des déchets sera présenté gratuitement au cégep de Saint-Jérôme le 18 octobre prochain à 18 h 30. C'est dans l'optique de la semaine québécoise de réduction des déchets (qui a lieu du 14 au 21 octobre) que le Conseil régional de l'environnement des Laurentides (CRE), les Écocentres de la Rivière-du-Nord et le Cégep de Saint-Jérôme ont décidé de présenter le documentaire.

« La PouBELLE PROVINCE » est un documentaire sur la gestion des matières résiduelles au Québec réalisé et produit par Denis Blaquière et Carmen Garcia. C'est la compagnie Argus Film qui l'a produit en collaboration avec Radio-Canada et RDI. La bande annonce est disponible sur Internet au <http://vimeo.com/41237037>. Il est d'ailleurs à noter que La PouBelle Province s'est mérité le prix du Public et une Mention spéciale du jury au Festival de films de Portneuf sur l'environnement, le 28 avril 2012.

Le documentaire présente notamment les cinq mégas dépotoirs de la province. Le tout est agrémenté de commentaires d'intervenants. Selon l'auteur du documentaire, « Le modèle québécois de gestion des matières résiduelles est un désastre écologique doublé d'un échec économique. » Il

dénonce aussi le fait que les Québécois produisent beaucoup de déchets comparativement aux Japonais, aux Français et aux Américains.

Selon l'adjointe aux communications du CRE Laurentides, Virginie Roger, le but de présenter le film n'est pas de blâmer quelqu'un. « Nous avons trouvé pertinent de présenter ce film aux résidents des Laurentides afin de les informer et de les encourager à recycler davantage. Il faut d'ailleurs comprendre que la région des Laurentides abrite deux des cinq mégas dépotoirs du Québec - qui emmagasinent les déchets d'autres villes de l'extérieur des Laurentides », spécifie-t-elle.

Les personnes intéressées par le documentaire pourront se présenter à l'auditorium (2^e étage) au Cégep de Saint-Jérôme (455, rue Fournier). Suite au visionnement du documentaire, il y aura une courte discussion - d'une trentaine de minutes - animée par les intervenants du CRE, du cégep et des écocentres de la Rivière-du-Nord.

Les organisateurs indiquent que le stationnement du cégep est gratuit et que la salle contient 350 sièges. Aucune réservation ou préinscription n'est requise.

